

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 72

Teruel, jueves 25 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

Continúan las derrotas de los "rusos" en Oviedo

Ayer, con menos intensidad, el enemigo siguió atacando varias posiciones, siendo rechazado en todas ellas brillantemente y abandonando en su huida gran cantidad de bajas y material.—El Ejército del Sur sigue su labor de limpieza por las sierras de Granada.—En los demás frentes, sin novedad.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

Ejército del Norte.—Quinta y Sexta Divisiones: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila, Soria y reforzada de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Octava División: Frente de Asturias: El enemigo continuó su ataque a nuestras posiciones de Otero, Trastelano y Moton, siendo rechazado con numerosísimas bajas y abandonando en su huida gran cantidad de material.

También intentó otro ataque por San Tirso, siendo igualmente rechazado.

El espíritu de nuestras tropas es inmejorable, confirmándose por prisioneros hechos hoy, la magnitud de la derrota sufrida ayer por el enemigo, cuyas bajas se elevan a la cantidad aterradora de diez mil.

Ejército del Sur.—Siguen siendo apresados huídos y se batan grupos dispersos de milicianos en las sierras de Granada.

Hoy se han recogido 15 muertos, treinta fusiles rusos y lanzaminas.

Nuestra Aviación bombardea el Grao

Avila.—Varios aviones nociona-

les efectuaron un bombardeo sobre el Grao en Valencia, destruyendo varios depósitos de víveres y cuarteles.

Estos aviones procedían de Palma de Mallorca.

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS AURORA

Esta Compañía ha establecido su dirección general provisional en Zaragoza, Coso núm. 35.

Sigue haciendo honor al cumplimiento de sus compromisos y continúa realizando normalmente sus operaciones.

Capital desembolsado . . .	6.000.000 de pesetas
Reservas libres	7.500.000 id.
Valor de sus propiedades inmuebles, más de	12.000.000 id.

SUBDIRECTOR PARA LA PROVINCIA DE TERUEL:
Don Luis Gómez Izquierdo



La señora

Doña Pascuala Plumed Lázaro

Falleció en Monreal del Campo el día 20 de Febrero de 1937

A los 31 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su apenado esposo don Miguel Villalba Tortajada; hijos Palmira, Carmen, Mariano y Pilar; madre de la finada doña Francisca Lázaro Julve; hermanos doña María y don Manuel; madre política doña Carmen Tortajada; hermanos políticos don Santos y doña Carmen; primos, sobrinos y demás familia

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Nuestra bandera lleva el negro, luto, en recuerdo de nuestros camaradas caídos, que es tanto como advertir en todo instante que es vida de España ganada a costa de la muerte de los mejores. Y lleva rojo, color de sangre, que es como una advertencia de nuestros hijos: Cuidad bien—nos dicen—que la España que hemos de vivir nosotros, no sea un pueblo mísero, acobardado y sin esperanzas. (Teófilo Orfega)

Teruel, saluda a Oviedo

Otra vez la desesperación de las hordas moscovitas que ven próximo su hundimiento, se traduce en duros aunque estériles ataques a Oviedo y sus comunicaciones.

Los dirigentes marxistas, sin saber que planes desarrollar ante el fracaso rotundo de todos cuartos llevan a la práctica, han querido atacar a Oviedo y sus frentes, con el fin de distraer fuerzas nacionales de los frentes madrileños, donde nuestros soldados día tras día van cerrando el cerco, van soldando el anillo que rodea ya casi por completo a la capital madrileña.

Pero a pesar de la intensidad de sus ataques al frente asturiano, no han conseguido ninguno de sus propósitos. Para llevar a la práctica su idea que sin duda alguna está concebida en momentos de desesperación por el fracaso, han acumulado contra Oviedo la española, grandes contingentes de hombres, batallones y batallones, armas y carros...

Más no contaban al planear la operación, que Oviedo estaba defendido por españoles, por héroes mejor, que han sabido aguantar durante meses y meses los continuos ataques de los marxistas, derrotándolos con sólo un puñado de fusiles...

Y es que Oviedo supo, no sabemos si por desgracia o por fortuna, lo que era el marxismo, cuando España era gobernada por hombres sin energía. Y por ello, ahora, a la cabeza de un hombre prestigioso ha resistido los duros embates, jurando morir luchando antes de caer en manos asesinas.

Y los pechos de los ovetenses, duros, nobles, españoles, hacen que los esfuerzos de Moscú se estrellen en vanas tentativas y que sus hordas vuelvan con la cabeza baja al punto de donde partieron, después de saborear la amargura de la derrota.

Cada vez que oímos el nombre de la capital asturiana, pensamos en Teruel, en nuestro Teruel que también sabe de ataques y de triunfos, de nuestro pueblo, premiado en la lotería de la guerra con la honra de los disparos enemigos...

Y cada nuevo ataque a la héroe Oviedo, es un lazo más, que estrecha nuestra unión con ella. Teruel, así lo queremos, es la hermana espiritual de Oviedo, y como hermana nuestra que es, seguimos atentamente el proceso de sus glorias, las analizamos, las gustamos en su plenitud, grabando entre olores de pólvora y estampidos secos de cañón, el abrazo de los dos pueblos, unidos en el triunfo duro de la guerra.

La victoria final se halla próxima. Estos ataques desesperados de Moscú contra España, no son más que coletazos del monstruo que agoniza. Luego los campos que ahora son testigos de escenas heroicas, reverdecerán y se llenarán de flores. Entonces, cuando las campañas asturianas vuelvan a su nostalgia dulce, Aragón que ahora defiende a España conteniendo a Cataluña y Valencia rojas, marchará a Oviedo para colocar una corona en la tumba de sus héroes...

Entre tanto, LUCHA, que no sabe de adulaciones ni doblegamientos, quiere que su noble colega «La Nueva España» transmita al pueblo ovetense su saludo seco, sin adornos, sólo con las siguientes palabras:

TERUEL, SALUDA A OVIEDO
¡ARRIBA ESPAÑA!

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: España
Un Caudillo: Franco

La voz de mando en la Falange

La verdad y la realidad de la Falange es esa: Voz de mando.

Disciplina alegre. Porque ya la voz de mando, en el momento de ordenar, era realidad y aspiración en nuestras entrañas. Alegría del obedecer, porque anhelo en nuestra alma de soldados, es la voz del Caudillo que concreta y hace tangible nuestro sentir difuso...

Y que el ritmo heroico de los pasos marciales, suene en los oídos de las gentes dormidas, como un eco de duras y exactas alegrías. Canción heroica del viento en los pinos inflexibles y no música adormecedora de suaves brisas entre sauces débiles...

Voz de mando que lleve en sus sonidos el mismo color, la misma aspiración y el mismo tono, de los pensamientos del que está impaciente por obedecer...

Porque nuestra Falange, no es solamente milicia, sino también, hermandad.

Tenemos un estilo militar, que son los actos unidos por la disciplina. Pero le damos a la vida también, un sentido religioso y ascético, que son almas unidas en los mismos anhelos y en los mismos sentimientos, unidas por el amor.

Los mismos sentires en actos idénticos; eso son nuestras milicias azules, caminando tras de la voz profética hacia la guerra o el trabajo o la oración.

Porque hemos encontrado, entre polvo de abandono, las antiguas normas de nuestros caminos gloriosos, y hemos visto que cruces y espadas, profetas y caudillos consiguieron con sus actos y sus palabras esas sendas heroicas de nuestra antigüedad imperial...

Y nuestros saludos de exacta disciplina, son también comunión de almas decididas e intransigentes por la idea, con la voz del Caudillo que llega desde las alturas...

Apretado haz de almas dispuestas a volar—flechas católicas e imperiales—en idénticos afanes, en íntima y única unión de anhelos, con el alma profética del Jefe. Y yugo recio y ligero a la vez, porque lo aligera la levedad y el vuelo de las flechas—la unión de las almas—, que dice de disciplina y de obediencia a la voz de mando.

Voz de mando, que suena en lo más hondo de nuestro sentimiento, como mandato de la conciencia española, de nuestra propia conciencia. Y así, es imposible, sin que la traición la hagamos compañera, el resistir esos mandatos que, llegando de otra boca, son como si llegasen de nuestro profundo pensar. Porque siempre en la Falange, la hermandad ha hecho posible y necesario el que el Jefe esté en todos nosotros siempre presente y vivo. Ausente su cuerpo en estos momentos que crearon sus palabras duras de verdad.

Porque la Falange es eso: Voz de mando que se sigue alegremente por la hermandad azul de nuestro sentir imperial.

O diciéndolo con las palabras exactas de nuestro glorioso Ausente. «Aspiramos a ser un pueblo en marcha tras de una voz de mando que se nos haya hecho familiar en las horas de peregrinación...»

P. PALMEIRO

Año II de la Era Azul.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turrolenses y españoles.

Nota del día

Todas las informaciones coinciden en señalar el enorme fracaso sufrido por los «rusos» en todos los frentes en que han actuado estos últimos días.

En Madrid ascienden a varios millares las bajas; en Asturias pasan de las doce mil; en el Sur constantemente son diezmados sus efectivos; en Aragón también alcanza la cifra una indudable importancia. En fin, las pérdidas del bando marxista rebasan todos los cálculos y a estas horas revisten caracteres de verdadera hecatombe.

La tan cacareada gran ofensiva planeada por el generalito Miaja está fracasando en toda la línea. Esto es indudable. Luego si, como anticipó, fracasada la ofensiva, podían considerar perdida la guerra, lo natural y lo justo sería que comprendiendo su impotencia, se dieran por vencidos y economizaran las vidas de esas pobres gentes que, engañados, caminan hacia una muerte segura.

Esto sería lo natural y lo justo. Y lo humano. Pero, en verdad, exigir esto de esa gente es como exigir que el olmo nos obsequie con peras.

No comprenderán su error y su derrota, no. Son tan canallas que con tal de seguir cobrando y mandando, permitirán que sus menudas desaparezcan en la vorágine de una guerra que tienen irremisiblemente perdida.

En Vivel del Río nuestros valientes soldados

Dos cartas que dicen mucho

Nuestro corresponsal en Vivel, pudo recoger en el pueblo recién abandonado por las hordas separatistas, unas cartas que gentes de Barcelona dirigen a sus familiares, milicianos en nuestro frente. Por ellas podemos darnos cuenta de la situación caótica de la España roja.

Las copiamos textualmente, para no quitarles su sabor:

Barcelona 10-2-37.

Querido hermano estas es para deciros que dos noches seguidas an benido los fascistas por el mar pues tu no sabes el miedo que emos pasado la primera noche tiraron 12 cañonazos i la segunda 16 pues se oian como si estuvieran dentro de Barcelona. Rafael también tengo que decirte que an tomado los fascistas la ciudad de Málaga pues nosotros tenemos mucho miedo que algún día tomen Barcelona también porque son muchos los días que bienen abisitarnos pues esto te lo mando así porque si lo leen en alguna carta pues no llega a sitio.

continúan castigando al enemigo y limpiando aquella zona. La desmoralización «rusa» es cada día mayor y son muchos los desgraciados que mueren a manos de sus jefes por negarse a combatir.

Así gobierna Rusia: como perfecto marxista.

Ayer fué un día más del magnífico invierno que estamos conociendo. Con decir que fué un día más es suficiente. El lector ya sabe a qué atenerse.

Rafael todos los que cojas de fascistas as los picadillo Salud

aber si tu mes pricas algo.»


Barcelona 9 de Febrero

Mi querido ijo y la presente sirbe para decirte que a cabo de recibir la tuya con la mayor alegría pues se que estas bueno y ya es todo pues.

Pedrico de lo que me dices que te cuente algo poca cosa ijo mio mas que por a qui unas colas terribles para todo y la persona un poco tímida no coje de nada por que la mayoría de las personas no tienen ni educación ni berguenza por que balia mas estar en un desierto que ber ciertas cosas Pedrico si me puesto alguna vez en alguna cola aber si puedo cojer algo no ecojido nunca nada así como bacalao o algo nada que no ebisto otra igual pides tanto i bes que ai 15 u 20 personas luego salen que trescientas a cuatrocientas i ya esta yo queria que no ubiera para nadie mas que un plato de arroz blanco para todos ya si seria mas todos igual pues mira el pan en 5 días a entrado en casa un pan de arial pero yo Pedrico pienso que todo se terminara que si no nos dan mas sera que no podran dar nos más pero ai raza de jente que bueno que ba mos acer Pedrico lo que yo quiero es que termine esta guerra cruel para estar alado de mis ijos que es lo que a mi me interesa

Pedrico el tra paire se aido al frente de uestca según dicen ai tenia miedo ijo mio cuidate todo lo que puedas ta pate bien icuidado con esos traidores de fascistas i eso que dices

Rasgo elogiabile

Nuestros camaradas destacados  han hecho una recaudación para socorrer las necesidades de los malagueños, cuyo importe ha sido girado al excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano, general en jefe del Ejército del Sur.

No queremos dejar de resaltar este rasgo de los que, llevando siete meses que están sufriendo las privaciones de la vida de parapeto, no han dudado en desprenderse de lo que para ellos es mucho, para poder aliviar la situación de los que, después de tanto tiempo, hoy se sienten españoles.

Así es la Falange.

Falange Española de las J. O. N. S.

FLECHAS

Se comunica a todos los camaradas de esta Sección, que se tienen que presentar hoy, a las diez de la mañana, en el Cuartel de F. E., no admitiéndose excusas que no se hagan por escrito para justificar las faltas.

¡Arriba España!

que te bas apasar a la sección de ametralladoras mucho cuidado i mucha suerte pues Pedrico no se que consejo darte no se mucha suerte ijo mio i tu escribes cuando puedas i nada mas que un abrazo de tu hermano i tu padre i tu recibes el mas fuerte de tu madre que te quiere

Maria Barberan

recuerdos de todos salud Pedrico.

- Noticias del Movimiento -

La Voz de la Falange en Sevilla :

Sevilla. — El miércoles día 17, dió una conferencia en Sevilla, en el Salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País, el Presidente de la Comisión técnica central de agricultura, el camarada Dionisio Martín, de Valladolid, disertando sobre el tema «Sindicatos verticales agrícolas».

Al fondo del estrado, sobre las banderas nacional y de Falange, estaban el yugo y las flechas emblemas de F. E. .

En la presidencia acompañaron al conferenciante el jefe provincial de Falange, don Joaquín Miranda; el local don Rafael Carmona; el secretario provincial, señor García Lacalle; el capitán señor Tassara, en representación del alcalde de Sevilla, y don José María del Rey Caballero, quien con elocuentes palabras hizo la presentación del orador.

A continuación el señor Martín comenzó su interesantísima conferencia.

El concepto vertical del sindicato Agrícola, dijo, es ascendente. Va de abajo arriba, y se nutre con la savia del producto, empresario y obrero: la CON'S y la CEN S. Los Sindicatos nacen y se desarrollan. Que luego vendrá la conjunción las Federaciones Nacionales, que a lo sumo serán tres o cuatro, no un cúmulo de ellas, sino en limitado número donde confluyan las necesidades de las regiones a que afecten. No se estancarán en Madrid, no quedarán centralizadas, vicio del que adolecía el sistema liberal parlamentario, sino que irá a residir las provincias que lo merezcan por su mayor producción. Y entre estos organismos y el ministerio correspondiente, que es en este caso el de Agricultura, se establecerá en permanente enlace, una especie de directores generales, quienes estudiarán y resolverán en definitiva las exposiciones y demandas de los Sindicatos.

La armonía entre los Sindicatos está casi lograda, porque ya nos lo dijo el vivir muchachos de distintas posiciones, altos y bajos, en las trincheras, en las líneas de fuego, donde la hermandad se hace fuerte y el egoísmo se desvanece. Esta comunión de ideales por los que combatimos ahora nos hará después combatir también conjuntamente para el logro de nuestros propósitos.

El Estado nacional-sindicalista no podría cruzarse de brazos como lo hacía el viejo Estado liberal, donde al amparo de un Parlamento se

Crónica del frente de Madrid

Ayer fué el día de más calma desde que empezó la ofensiva sobre Madrid

Efectos, sin duda, de las enormes derrotas sufridas por los "rusos," madrileños en estos días de sus ataques

Salamanca. — Así como ayer fué el día de guerra por excelencia, hoy se ha disfrutado en los frentes madrileños de una bonanza que nos tiene verdaderamente anonados.

Hasta las habituales chinchorrerías bélicas de los rojos en la Ciudad Universitaria, Usera y Basuro, han carecido en el día de hoy de perfil bélico. Y ante esta calma tan absoluta nos preguntamos: ¿Qué magnitud tuvo la derrota de ayer para que los rojos se estén tan quietecitos...?

Es continuo el chorreo de milicianos que se pasan a nuestras filas. Declaran que el mando marxista está verdaderamente desesperado al ver que sus intentos para romper las posiciones nacionales resultaban estériles. Los milicianos internacionales se hallan decaídos y fueron lanzados tres veces durante el día contra las posiciones nuestras. Dicen que ya están hartos de derramar

sangre inútilmente. Pero la desmoralización culminó, cuando por la tarde ordenó el mando marxista un nuevo ataque a nuestras líneas, en verdadera indisciplina al negarse los milicianos a obedecer a sus jefes.

De este desaliento es prueba la tranquilidad verdaderamente increíble que existe en Madrid; tanta es ésta, que puede asegurarse que hoy ha sido el día más tranquilo en este frente desde que nuestras fuerzas comenzaron su ofensiva sobre Madrid.

Y es lo que yo vengo diciendo desde hace mucho tiempo. Que la moral de un ejército no puede mantenerse cuando este ve que una y otra vez se fracasa, y los marxistas vienen fracasando desde que comenzó la guerra.

Como detalle de hoy, diremos que los rojos tirearon un iren ambulancia ambulancia aunque afortunadamente sin consecuencias. Pero con la intención basta. —Tebib Arrumi.

votaba sí o no, por simpatías o conveniencias de partidos, nunca con las miras puestas en el verdadero bien de la Patria. El nuevo Estado nacional-sindicalista conocerá, por que en ello estriba la vida de sus Sindicatos verticales, cuál es la situación, el alcance y las necesidades ciertas de las distintas ramas, de las distintas zonas de la tierra de labor. Y obrará entonces en consecuencia, con las miras puestas en el solo bien del País.

Una vez terminada la conferencia, que fué premiada con grandes ovaciones, el Jefe Provincial de Fa-

lange, Joaquín Miranda, dirigió la palabra al numeroso auditorio, terminando el acto entre gritos de ¡Arriba España!

A tiros por las patatas

Talavera. — Hace unos días que los soldados que guarnecen nuestras posiciones de la Casa de Campo e inmediaciones del puente de Segovia, oyeron intenso tiroteo en el interior de Madrid.

Al principio, como estos tiroteos se han repetido ya varias veces, no se le concedió importancia, pero se ha sabido por unos milicianos que

se han pasado a nuestras líneas, que, en efecto, el viernes último, con ocasión de la llegada de varios camiones que transportaban algunos centenares de sacos de patatas procedentes de la provincia de Guadalajara, se originó una protesta tumultuosa por parte de las mujeres, que degeneró en batalla campal

Dicha mercancía procedía de requisas hechas por elementos de la F. A. I. en varios pueblos de la citada provincia.

Al llegar los camiones a Madrid un delegado de Abastos perteneciente al partido comunista, intentó que fuesen descargados en el cuartel de las milicias de dicho partido, instalado en el edificio del Seminario.

Los elementos de la F. A. I. se opusieron a ello, diciendo que habían de ser repartidas entre las familias de los milicianos que se encuentran en el frente.

Apercibidas de ello las mujeres, hicieron causa común con los de la F. A. I., intentando asaltar los camiones para llevarse las patatas a sus casas.

La Junta de Defensa envió varios camiones de guardias de Asalto y de Guardia republicana que procedieron a desarmar a los contendientes.

Cuando se restableció el orden yacían en el suelo doce muertos entre ellos cinco mujeres, y más de cuarenta heridos.

Sin duda para evitar la repetición de estos hechos, la Junta de Defensa dictó un bando por el que se ordena terminantemente, bajo severas penas, la entrega en los cuarteles señalados al efecto, de todas las armas de fuego, especialmente fusiles, que en lo sucesivo serán entregadas a personas autorizadas de antemano y con un objeto determinado.

También se ha sabido que como contestación a la nota que la Junta de Defensa envió al llamado Gobierno de Valencia pidiendo la adopción de medidas enérgicas para restablecer la disciplina y la unidad de mando, le han sido conferidos amplios poderes al presidente de aquella, general Miajas, el cual desde este momento tiene en su mano toda la iniciativa para la defensa de Madrid, si bien respondiendo a las directrices que habrá de marcarle un titulado Consejo Superior de Guerra, en el que tienen participación varios generales rusos y de otras nacionalidades, así como los comisarios políticos de guerra de los partidos extremistas.

La charla de Queipo de Llano

En Barcelona están muy decaídos los ánimos de la población en general

La triste odisea de los huídos de Málaga.-Hoy ha habido poca actividad.

Sevilla.—Buenas noches, señores.

Comienza su charla el general ocupándose del discurso pronunciado ayer por Miaja, discurso que lamenta no haber escuchado, en el que dijo que todo iba muy bien y que todos estuvieran tranquilos. Esto, evidentemente, significa lo contrario,

Habló, al parecer, con ocasión de un homenaje a los defensores de Madrid, acompañándole otros tres oradores, uno de ellos general alemán. Todos ellos vinieron a decir lo mismo; que la guerra estaba en un momento de gravedad, pero que el valor de los milicianos la inclinarían fácilmente a su favor, y que luego nos perseguirían hasta el exterminio.

Miaja prometió que comenzaría la ofensiva. La verdad, yo creía que ya había empezado, pues resulta que cuando atacó La Marañosa manifestó a los periodistas que había dado principio la ofensiva: ¿En qué quedamos? ¡No sé cuándo va a tener formalidad mi amigo Miaja!

Pasa a ocuparse de la crítica situación de Madrid, cuya capital ya habría caído en nuestro poder si no fuera por los milicianos internacionales, que están haciendo una defensa desesperada, pues los otros no cuentan para nada,

En Barcelona están los ánimos muy decaídos. Las autoridades han organizado diferentes actos para procurar animar a los ciudadanos. Con el fin de que no se enteren de lo que ocurre en el resto de España no les permiten sino oír noticias y cosas rusas, prohibiéndoles que oigan incluso estaciones marxistas españolas, por ejemplo, la de Valencia, la de telégrafos y demás, pues esto no les conviene.

En el parte del Ministerio de

la Guerra mienten tan descaradamente como siempre. Una de las cosas que dicen es la de que las tropas luchaban en las calles de Montoro y resulta que en Montoro no se ha visto ni un solo marxista. Esto es tan mentira como lo que concierne a Villar del Río, a Lopera, a Porcuna y demás pueblos que han dicho que habían tomado, pero que ya pueden estar seguros de que ni los han tomado ni los tomarán.

Hoy mismo, con un cinismo inaudito, aseguran que han conquistado un pueblo de la parte de Granada, cuyo nombre no dicen. Y tal conquista no es verdad. No han tomado pueblo alguno, si no es uno completamente abandonado, en el que no había nadie, pues los pocos soldados nuestros que allí pernoctaban con permiso de sus jefes para librarse del frío de la noche, al dar comienzo las últimas operaciones ocuparon sus puestos, sin volver por el pueblo para nada. Y así nadie había en él.

Lo peor es que dicen que han cogido muchos prisioneros y fusiles, y que la ocupación del pueblo tiene gran importancia para futuras operaciones. ¿Por qué mentirán de esta forma tan descarada?

Da lectura de un telegrama redactado por uno de los tres ministros delegados por el Gobierno para informar sobre la pérdida de Málaga y dirigido al ministro de Justicia. En él constan hechos verdaderamente indignantes. Refiere cómo se evacuó la ciudad y que la marcha hacia Almería de la población civil fué un verdadero infierno, pues la carretera era constantemente castigada con fuego intensísimo de la artillería, la aviación, los tanques y los tanques y los barcos de guerra.

Las madres estrangulaban a

sus hijos; muchos hombres se mataron golpeándose contra las piedras o a tiros; familias enteras murieron en la odisea. Luego, en Almería, ni había camas ni comida. De noche no se podía andar por las calles, pues la gente dormía sobre las aceras.

Como el telegrama de retención contenía verdaderas infamias respecto a nosotras, el general las rechaza con acertadísimas razones y condena el proceder de esa canalla que es la única culpable de la desgracia de Málaga.

Refiere que las mujeres estaban asombradas cuando vieron que nuestras tropas no mataban a sus hijos, como esa partida de bandoleros, criminales y asesinos las habían hecho creer que hacíamos cuando conquistábamos algún pueblo y a la vista del engaño en que habían vivido lloraban desgarradamente y clamaban al Cielo contra sus verdugos.

Se ocupa de varias otras mentiras de los marxistas, entre ellas la de que por haber fracasado en todos los frentes han negado que estuviera en vigor su ofensiva, para decir hoy que la han dado comienzo en esta fecha, apoderándose de varias posiciones y castigándonos durísimamente. Y lo que ha sucedido ha sido que han ocupado un monte en el que no estábamos nosotros y que nadie ha defendido.

Estas tonterías las dicen para ver de levantar el espíritu de los milicianos, que buena falta les hace después de los continuados fracasos, y de que están viendo que sus jefes no aciertan una sola vez y juegan con ellos como el gato con el ratón.

Así no pueden tener ni espíritu, ni moral, ni disciplina. Como tampoco pueden tener satisfacción castigándoles como

les castigan con el látigo los oficiales rusos.

Nadie está contento ni se entiende en el campo marxista. El periódico «La Voz» publica un artículo diciendo que el Levante alegre no se acuerda para del Madrid que sufre y pasa hambre, Y que el mejor homenaje que pueden hacerle es acordarse de él y enviarle los auxilios que necesita.

Respecto a operaciones, en el sector de Oviedo han atacado con menos intensidad que días anteriores, empleando dos brigadas internacionales. Nuestras fuerzas los han rechazado durísimamente, ocasionándoles numerosas bajas. En los demás frentes sólo ha habido ligeros tiroteos.

En el Sur, sector de Orjiba, les hemos rechazado en un ataque a nuestras posiciones.

Da cuenta de algunas otras operaciones, cuyo detalle figura en otro lugar de este número, y se despide hasta mañana.

VISITE JUSTED

Casa BEJARANO

ALLI ENCONTRARA:

Cafés tostados superiores. Alubias legítimas del Barco, de Avila. Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

No deje de leer todas las mañanas LUCHA.

- Noticias de todas partes -

Resurgimiento del rapé

Londres.—El tomar rapé se ha considerado durante mucho tiempo en Inglaterra como costumbre fea. En la alta sociedad fué abandonada casi por completo, aunque en varios clubs de Londres se siguió teniendo una caja de rapé en el vestíbulo. Jamás desapareció por completo entre la clase trabajadora. Recientemente ha aparecido de nuevo la caja de rapé, y unos cuantos establecimientos de tabacos de Londres especializan en rapé y tienen algunas variedades en existencia.

Es posible que el resurgimiento de la costumbre se deba a la afirmación hecha por algunos corresponsales de la Prensa, al efecto de que el tomar rapé es un preventivo contra los resfriados y la gripe, dos de los grandes azotes de un crudo invierno británico. En realidad, algunas clases de rapé contienen mentol y otros medicamentos que, según se dice, aseguran a los adictos al rapé contra los resfriados.

Es interesante observar como prueba de la persistencia de la costumbre de

Necrológica

En el pueblo de Monreal del Campo y víctima de rápida enfermedad, ha entregado su alma a Dios, la estimada señora doña Pascuala Plumed, que gozaba de generales simpatías. Su muerte ha sido muy sentida.

A su atribulado esposo don Miguel Villalba, conocido industrial de esta plaza y demás familia, les damos nuestro más sentido pésame.

Así es la Falange

La Medalla Militar a un nacional-sindicalista

El camarada Manuel Hedilla ha recibido el siguiente oficio, del Cuartel General del Generalísimo:

«Con esta techa concedo la Medalla Militar al Jefe de la Falange Española de Cádiz, DON FERNANDO ZAMACOLA ARRISQUETA, por su brillante comportamiento y alto espíritu patriótico demostrado en cuantas operaciones militares tomó parte en varios pueblos de dicha provincia, en la actual campaña, lo que dió ocasión a que fuera citado como distinguido por el Mando en la Orden General.

Lo que me complace en comunicar a V. S., para su conocimiento, satisfacción y demás efectos.

Salamanca a 17 de Febrero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno».

ROMERO

PINTOR

Especialidad en
- ROTULOS -
DE CRISTAL

Plaza del Tremedal, 4-2.º

la costumbre entre cierto porcentaje del pueblo, que en Kendal, en el Norte de Inglaterra, hay maquinaria que ha estado en funcionamiento continuo durante 200 años y todavía lleva a cabo su tarea diaria de triturar los tallos de tabaco y otros materiales para la manufactura del rapé. En los locales de la casa que posee esta maquinaria, se fabrican nada menos que cincuenta y cuatro variedades de rapé; y se calcula que esta fábrica, que cuenta 200 años de existencia, ha manufacturado, aproximadamente, unas cinco mil toneladas de rapé desde el primer día en que se instaló la maquinaria.

La Prensa polaca contra la soviética

Varsovia. — La Prensa polaca protesta contra la soviética, que lanza grandes censuras injustificadas contra Polonia, acusando la de mantener la agitación trotskista en Rusia. Infundadamente afirman los periódicos soviéticos que Polonia se mezcla en los asuntos de la U. R. S. S. y es conveniente hacer constar que a Polonia no le interesan los asesinatos que se ceban en los miembros de la antigua guardia leninista. Ahora bien, el Gobierno polaco no tolerará que el Komintern efectúe una propaganda bolchevique en su territorio,

armando ideológicamente al pueblo.

Lista indeseable en Ginebra

Ginebra.—Con el fin de poner término al equívoco que ha querido suscitarse en derredor de la ley prohibitiva de actividades comunistas, declaran lo disueltas las organizaciones que tuvieran semejante matiz, se ha publicado una lista con las entidades que se consideran incursas en dicha disposición, entre las que figuran: Amigos de la Unión Soviética, Socorro Obrero Internacional, Socorro Rojo Internacional, Libres Pensadores Proletarios, etc. Se establece además que los funcionarios que quieran conservar sus cargos, deberán abandonar estas organizaciones inmediatamente.

Del parapeto a la ciudad

Solicitan madrina de guerra:

Los requetés; José María Gastaminza y Carlos Elorequi. Tercio Mon dragón

Los pontoneros; el cabo José Salvador y Juan Hernández.

1.ª Escuadra de la 1.ª Falange de Teruel; Marcos Gonzalvo, Cristóbal Sebastián, José Lozano, Francisco Bandenes, Dieguito Esteban.

Cabo; Eloy García; soldados José Polo, Amador Mainar, Miguel Gómez, Benito Ibáñez, Maximino Sebastián.

El «espontáneo de la muerte» F. E.

Peticiones de nuestros soldados:

Valeriano Asensio, para la escuadra, una bandera (tamaño pequeño).

Gobierno Militar de Teruel

CIRCULAR

Como consecuencia de lo dispuesto por el Excmo. señor Generalísimo, por la Secretaría de Guerra y por el general en Jefe del Ejército del Norte ordenando la incorporación a filas del personal perteneciente al Cupo de 1937, primer trimestre, S. E. el general de la Quinta División Orgánica ha resuelto:

Primero. Que los Ayuntamientos de esta provincia remitan con la máxima urgencia a esta Caja de Recluta relaciones completas por orden de edades de todos los mozos alistados.

Segundo. Que se ordene la concentración a esta Caja de los mozos pertenecientes al primer trimestre (nacidos en los meses de Enero, Febrero y Marzo) del reemplazo de 1937, en los días desde el 26 del actual mes de Febrero al 2 del próximo Marzo.

Se comprenderán en esta Concentración y dentro de análogo período de nacimiento: a). Procedentes de reemplazos anteriores y agregados a éste. b). Acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas (Cuotas). c). Separados de filas que han prestado con anterioridad sus servicios como voluntario.

Tercero. Los reclutas comprendidos en esta disposición pertenecientes a Cajas de Zona no ocupada por nuestro Ejército y que se encuentren en territorio por él ocupado tienen obligación de presentarse para efectuar su incorporación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su actual residencia.

4.º Esta movilización no comprende a los excluidos totalmente del servicio, inútiles temporales y servicios auxiliares.

Lo que se publica en este diario para su conocimiento y el más exacto cumplimiento.

Teruel a 24 de Febrero de 1937.
—El General Gobernador Militar, M. Muñoz.

“La Ametralladora”

Cada número de «La Ametralladora», es una demostración elocuente del patriotismo de los españoles. En todo el ámbito de la Nación reconquistada se agotan las ediciones de «La Ametralladora» en cuanto se ponen a la venta. Los comerciantes e industriales, nutren nuestras páginas de anuncios con una admirable generosidad.

En nombre de los soldados favorecidos, agradece «La Ametralladora» esta prueba de fraternidad magnífica

Juramento de la Falange

Juro darme siempre al servicio de España.

Juro no tener otro orgullo que el de la Patria y el de la Falange y vivir bajo la Falange con obediencia y alegría, gallardía y silencio.

Juro lealtad y sumisión a nuestros Jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impasible perseverancia en todas las vicisitudes.

Juro, donde quiera que esté, para obedecer o para mandar, respeto a nuestra jerarquía, del primero al último rango.

Juro rechazar y dar por no oída toda voz del amigo o enemigo que pueda debilitar el espíritu de Falange.

Juro mantener sobre todas la idea de unidad: Unidad entre las tierras de España, unidad entre las clases de España, unidad entre el hombre y entre los hombres de España.

Juro vivir en santa hermandad con todos los de la Falange y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia, siempre que sea invocada esta santa hermandad.

ca que ofrece el honrado pueblo de España. Sostener entre todos este semanario, que como sabéis se re parte gratis en los frentes, es llevar a los combatientes la seguridad de nuestra asistencia, de nuestro reconocimiento, porque gracias a su valor, a su heroísmo, a su constante esfuerzo en favor de la Patria, esta se regenera, se encuentra a sí misma y nos permite a todos gozar de la paz de, trabajo, del sueño tranquilo, del orden y la dignidad, en fin, que ha sabido implantar el Caudillo en toda la zona liberada.

Cuanto se haga por proporcionar a los soldados, distracción y bien espiritual, es poco. Tenemos pruebas evidentes de que ellos lo agradecen de todo corazón.

Para que los soldados puedan tener gratis «La Ametralladora», compradla vosotros. Compradla, anunciad en ella y mereceréis bien de la Patria.

Desde Monreal del Campo

El pasado domingo, recibimos la grata visita de dos virtuosos padres misioneros que vienen a dirigir los ejercicios espirituales. Las autoridades militares y civiles, presidieron la compacta manifestación, integrada por nutridas representaciones de Falange y Requeté y pueblo en general, que salieron a recibir a los ilustres huéspedes, acompañándolos hasta la Iglesia parroquial.

Dieron seguidamente comienzo los misioneros y, en principio, las palabras dulces y sabias de los misioneros fueron como gotas de agua limpia sobre un campo reseco.

Y es que después de ese abandono espiritual a que, durante un lustro ha estado sometido el pueblo español, la palabra evangélica retorna plétorica de savia anímica al sentir del pueblo.

Estamos pues de júbilo y con la vista y el pensamiento en el cielo y en Dios.

CORRESPONSAL

Hallazgo

José Martín Bertolín, con domicilio en las Cuevas del Puente de la Reina, tiene en su poder, a disposición de quien acredite ser su dueño, un cordero que se encontró abandonado el día 4 de Enero último.

Se encarece a la persona que sea de su propiedad se pase por el Ayuntamiento para recogerlo previa la oportuna justificación.

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el viernes día 26 de Febrero de 1937:

Primer turno, de 8 a 2 —Sala A: Concepción Pérez, Dolores Torán, Sala C: Emérita Ibáñez, Encarnación Ortega.

Sala D: Felicidad Narro, Gloria Ibáñez.

Sala E: Isabel Asensio, Josefina Iñigo.

Segundo turno, de 2 a 10. —Sala A: Isabel Lezana, Juanita García.

Sala C: Julia Rico, Luisa Navarro.

Sala D: Juliana Esteban, Manolita Daudén.

Sala E: María Murria, María Martínez.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche). —María Navarro, María Hernández María Gómez, María Teresa Rico.

SUPLENTES

Del primer turno: María Dolores Sánchez, María Monterde.

Del segundo: María Rillo, María Cabrera.

Del tercero: Matilde Cruz, Nieves Alegre.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Suscripción a beneficio de Málaga

Florencio Muñoz, 50; Damián Calvo, 0'25; Cesáreo Pérez Redolar, 5; Luis Leach, 5; José Andrés Lozano, 5; Vicente Serrano, 5; Pablo Bosque, 5; Adolfo Molina 10; Luciano López, 2; Gabriel Sánchez, 2; Manuel Cano Jarque, 10; Julio López Torrijo, 5; Luis López Pomar, 10; Manuel Pérez, 1; Vicente Rodríguez, 5; Hilario Marqués, 10; Emilio Herrero, 3; Tomás Fuerte Molinero, 8; Tomás Fuerte Novella, 3; Cándido Soler, 3; Felipe Maicas, 10; Manuel Maicas, 5.

Continuará

ULTIMA HORA

Ayer en el sector de Oviedo

Salamanca.—El enemigo continuó en el día de hoy sus ataques a algunas de nuestras posiciones en el frente de Oviedo, siendo rechazado por nuestros bravos soldados que le inflingieron un duro castigo, apoderándose de gran cantidad de material.

El espíritu de nuestras tropas es insuperable contra atacando siempre que el enemigo da la cara y poniéndole en fuga desordenada.

Los prisioneros hechos en el día de hoy, confirman la gran derrota sufrida en los ataques de estos últimos días por las hordas rojas.

El enemigo acumuló contra Oviedo toda clase de material y muchos batallones internacionales con objeto de apoderarse de las comunicaciones y capital.

Pero su desesperación ha sido grande al ver que no solamente no ha conseguido sus propósitos, sino que ha sido derrotado ampliamente y ha visto destrozados cuando no aniquilados por completo, varios de sus batallones.

El número de bajas señaladas por los prisioneros oscila entre las diez mil y las doce mil.

La política romana con respecto a la actitud inglesa :

Roma.—Los círculos políticos de esta capital no se han manifestado en ningún sentido respecto a la noticia llegada de Londres de haber sido invitado a la ceremonia de la coronación, el Negus.

Schuning conferencia con Sphmich :

Viena.—El segundo día de la visita a Viena del ministro de Relaciones Exteriores alemán, ha sido empleado por este en conferenciar extensamente con Schuning sobre temas políticos y economía austriaca-alemanes,

Las conversaciones fueron interrumpidas al mediodía.

La desmoralización de los marxistas en Madrid

Londres.—El enviado especial del «Daily May» en el frente rojo madrileño, asegura en el día de hoy, que la desmoralización en las filas marxistas es absoluta, extendiéndose a las brigadas internacionales, que se niegan a obedecer las órdenes de sus jefes, y que dicen que es imposible derrotar a los nacionales.

Prieto a Madrid

Madrid.—Hoy llegó a esta capital el ministro de Obras públicas del Gobierno de Valencia, Indalecio Prieto, acompañado del ministro Giner de los Ríos. Los visitantes, celebraron una extensa conferencia con Miajas y parece ser que trataron del problema del Abastecimiento. El motivo de esta visita, es levantar el decaimiento de los defensores de la capital, que ha llegado a su punto máximo.

Choques en Madrid

Madrid.—Un miliciano pasado a nuestras filas, confirma que los ánimos están muy decaídos ante las continuas derrotas y que las manifestaciones multitudinarias se suceden sin interrupción. Varias de

ellas recorrieron ayer las calles, pidiendo pan, y gritando: ¡Abajo la Junta de Defensa!

En la emisión de esta tarde, Berlín aseguraba que en uno de estos últimos choques habían hallado la muerte veinte milicianos, recogiendo cien heridos.

¿Dimitirá Companys?

Barcelona.—Se da por segura la dimisión del presidente «honorable Companys», dada la presión que sobre él ejerce la C. N. T. No se sabe quien será el probable presidente entrante, aunque se citan muchos nombres.

Companys quiere

: : fugarse : :

Barcelona.—El órgano del P. O. U. M. dice que Companys ha tratado otra vez de huir de Barcelona, con pretexto de acompañar a la comisión de diputados franceses que ha visitado la ciudad condal.

Ayer trató otra vez de salir hacia Francia con pretexto de «asuntos urgentes.»

«La Batalla», dice que hay que tomar precauciones y formar guardia al lado de Companys, para que este no pueda huir al extranjero.

El duque de Kent, visitará al duque de Winsord

Viena.—El duque de Kent, visitará hoy al duque de Winsord. La duquesa se quedará con su hermana en Munich.

Oviedo es invencible

Salamanca.—Varias emisoras rojas hablaban, y no en muy buen tono, de las operaciones en Oviedo.

Una de ellas, terminó de

esta manera: Oviedo es invencible.

Para la nueva generación de trabajadores técnicos :

Berlín.—Con un gran acto en el «Sportpalas» de Berlín se ha inaugurado el «Concurso de trabajadores profesionales alemanes» de este año, que se puede considerar como el punto culminante del trabajo del año de toda la juventud alemana.

El jefe de la «Juventud nacional alemana», Baldur von Schirach, y el jefe del «Frente del Trabajo alemán» cuya organización debe ser la encargada de toda la educación profesional, doctor Ley, han delineado con vivas palabras otra vez el significado de este Concurso en el que toman parte 1,8 millones de jóvenes, esto es, más del noventa por ciento de toda la juventud trabajadora alemana, comprendido en ello más de medio millón de muchachas.

Este Concurso debe servir en primer lugar para estimular la formación de trabajadores técnicos de calidad superior que desde hace algún tiempo faltan algo en Alemania.

Este concurso, cuya última etapa se realizará en Munich del 20 al 30 de Abril y cuyos vencedores serán recibidos personalmente por Hitler, está por completo dentro del marco del plan cuatrienal y del principio de la selección socialista; esto es, que él debe abrir el camino a los jóvenes más aplicados e inteligentes de ambos sexos.